
ACTA: “es un documento escrito, de carácter oficial, en el que reflejamos aquellas decisiones tomadas o acordadas durante la celebración 
de una junta ordinaria (…) o extraordinaria (…). En toda asociación pública o privada (…) constituye un documento de obligado  
cumplimiento para dar fe de lo dicho en la reunión (…) Los documentos anexos, en el caso que los haya, deben ser numerados y adjuntados 
al acta”. (Instituto Cervantes: 2007, pág 42 y ss.) Su estructura conveniente es: título, datos de la sesión, asistencia, orden del día, desarrollo, 
acuerdos tomados y cierre y firmas. El acta del Consejo de Facultad de la Facultad Tecnológica se genera de apuntes y notas de la Secretaría 
Académica y también de soportes de grabación cuando se cree pertinente. Luego se somete a consideración y opinión de los intervinientes 
para su ajuste y corrección. 

 

 

CONSEJO DE FACULTAD DE LA FACULTAD TECNOLÓGICA 

ACTA n.º 16 de 2020    

Fecha: Jueves 27 de Agosto de 2020 

Lugar: Grupo Google Meet 

Hora de inicio: 10:05 a.m.                        Hora de finalización: 1:07 p.m.     

 

ASISTENTES: Profesor Jorge Rodríguez, Decano de la Facultad, Víctor Ruiz, 

Representante por las Coordinaciones de los Proyectos Curriculares, Camilo Arias, 

Representante de la Unidad de Investigaciones, José Vicente Reyes, Representante de la 

Unidad de Extensión, Milton Mena, Representante por el posgrado Maestría en Ingeniería 

Civil, Rodrigo Esquivel, Representante Principal de los Profesores y Diana Pérez, 

Representante Principal de los Estudiantes. 

INVITADOS: Manuel Mayorga, Coordinador de Tec. Gestión de la Producción Industrial e 

Ing. de Producción, Víctor Ruiz, Coordinador Tec. Mecánica Industrial e Ing. Mecánica, 

Hernando Villota, Coordinador de Tec. en Construcciones Civiles e Ing. Civil, César Chacón, 

Coordinador Tec. Sistemas Eléctricos de Media y Baja Tensión e Ingeniería Eléctrica, 

Mariluz Romero, Coordinadora de Tec. en Sistematización de Datos e Ingeniería en 

Telemática, Luis Fernando Pedraza, Coordinador Tec. Electrónica, Ing. Control y 

Automatización e Ing. en Telecomunicaciones, Pablo Acosta, Representante de Profesores 

del área de Ciencias Básicas y Frank Giraldo, Coordinador de Autoevaluación y 

Acreditación.   

AUSENTES. Tomás Vásquez, Representante de Profesores del área Socio-humanística 

 

SE ABRE LA SESIÓN CON EL SIGUIENTE ORDEN DEL DÍA: 

 

1. Aprobación del Acta 15 de 2020, del Consejo de Facultad 

2. Varios  

3. Informe de decanatura 

1. Aprobación del Acta 15 de 2020  

La Secretaría del Consejo somete a consideración el Acta 15 de 2020 correspondiente a la 

sesión del 13 de agosto. No se presentaron observaciones. En consecuencia, el Consejo de 

Facultad aprueba el Acta 15 de 2020. El Secretario reitera que de haber inconsistencias de 

transcripción se las hagan saber directamente a la Secretaría.     

 



2. Varios 

 

El Secretario informó los casos que se relacionan en el cuadro que sigue de la presente acta. 

En el cuadro se relaciona el número del caso, el solicitante y el asunto. Las decisiones 

tomadas son las registradas en su última columna, así: 

 

2.1. Solicitudes de Dependencias 

 

CASO DEPENDENCIA ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO 

DE FACULTAD 

1 

Unidad de 

Investigaciones 

Facultad 

Tecnológica  

Oficio FTUI – 014 –2020 mediante el cual se solicita aval a las 

solicitudes de los siguientes docentes: 

-Yaqueline Garzón Rodríguez: Solicitud de suspensión del proyecto 

de investigación denominado “Implementación de un prototipo de 

motor fotovoltaico en pseudo levitación sobre rodamiento magnético 

pasivo” 

-Alexander Jiménez Triana: Solicitud de un segundo tiempo 

adicional de cinco (5) meses con el fin de concluir los resultados finales 

del proyecto de investigación sin recursos financieros denominado 

“Diseño de sistemas de orden fraccionario”. Es de anotar que incluye 

en la solicitud la entrega del informe parcial del proyecto de 

investigación.  

-Mario Alberto Rodríguez Barrera: Solicitud de una prórroga en la 

fecha de entrega del primer informe del proyecto de investigación sin 

recursos financieros denominado “Teoría electromagnética: un enfoque 

para la formación en Ing. eléctrica”, hasta el día 28 de septiembre de 

2020.  

-Pablo Andrés Acosta Solarte: Solicitud de suspensión del proyecto 

de investigación sin recursos financieros denominado “Las matemáticas 

básicas en educación superior: cálculo multivariado para ingeniería”. 

Avalar las solicitudes y 

delegar a la Secretaría 

Académica para los fines 

pertinentes.  

2 

Coordinación 

Académica y 

Administrativa 

Convenio 2955 

Correo electrónico de fecha 26/08/2020 mediante el cual se remite la 

propuesta de graduación para estudiantes del Convenio 2955, suscrita 

por el Coordinador del Convenio, Ing. Nelson Rodríguez Montaña.  

Acusar recibo de la 

propuesta.  

3 

Comité de Currículo 

Facultad 

Tecnológica  

 

Correo electrónico de fecha 26/08/2020 mediante el cual se remite la 

propuesta de unificación de criterios de radicación, aprobación y 

evaluación de las diferentes modalidades de trabajos de grado para los 

programas curriculares de la Facultad Tecnológica. 

Acusar recibo de la 

información e incluir el 

asunto para estudio del 

próximo Consejo de 

Facultad.  

4 

Coordinación Tec. 

Electrónica e 

Ingeniería en 

Telecomunicaciones 

y Control 

Solicita aprobación para la creación de la Electiva profesional IV, 

Gestión del espectro radioeléctrico. 

El Consejo de Facultad 

aprueba la solicitud 

 

2.2. Solicitudes de Docentes 

 

CASO DOCENTE ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO DE 

FACULTAD 

1 

Miller Gómez Mora 

Tecnología en 

Sistematización de 

Datos  

Oficio FTSD-217-2020 

Solicitud de aval académico para participar en el X 

Congreso Internacional de Computación México – 

Colombia “La Era Digital en la Transversalidad del 

Conocimiento” el cual se llevará a cabo los días 21, 22 y 

23 de octubre de 2020 de forma virtual. 

Avalar la solicitud y delegar a la 

Secretaría Académica para los fines 

pertinentes ante la Decanatura de la 

Facultad. 



CASO DOCENTE ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO DE 

FACULTAD 

2 

Sonia Pinzón Núñez  

Tecnología en 

Sistematización de 

Datos 

Oficio FTSD-217-2020 

Solicitud de aval académico para participar en el X 

Congreso Internacional de Computación México – 

Colombia “La Era Digital en la Transversalidad del 

Conocimiento” el cual se llevará a cabo los días 21, 22 y 

23 de octubre de 2020 de forma virtual. 

Avalar la solicitud y delegar a la 

Secretaría Académica para los fines 

pertinentes ante la Decanatura de la 

Facultad. 

3 

Gerardo Alberto 

Castang Montiel  

Tecnología en 

Sistematización de 

Datos 

Oficio FTSD-217-2020 

Solicitud de aval académico para participar en el X 

Congreso Internacional de Computación México – 

Colombia “La Era Digital en la Transversalidad del 

Conocimiento” el cual se llevará a cabo los días 21, 22 y 

23 de octubre de 2020 de forma virtual. 

Avalar la solicitud y delegar a la 

Secretaría Académica para los fines 

pertinentes ante la Decanatura de la 

Facultad. 

4 

Jairo Hernández 

Gutiérrez  

Tecnología en 

Sistematización de 

Datos 

Comunicación de fecha 19 de agosto de 2020 mediante el 

cual informa que SI es procedente otorgar el carácter de 

meritorio al trabajo de grado titulado “Prototipo de 

sistema de información web para el monitoreo de la 

contaminación ambiental por monóxido de carbono y 

temperatura en los medios de transporte terrestre” 

Elaborado por el estudiante: Laguna Garzón Andrés 

Fabián, código 20182678011.  

Acusar recibo de la información y 

delegar a la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes. 

5 

Luis Felipe 

Wanumen Silva  

Tecnología en 

Sistematización de 

Datos 

 

Comunicación de fecha 18 de agosto de 2020 mediante el 

cual informa que NO es procedente otorgar el carácter de 

meritorio al trabajo de grado titulado “Sistema de 

información web para la gestión de preguntas académicas 

para los estudiantes de la Universidad Distrital”, elaborado 

por los estudiantes: Chaparro Flautero Julián Mateo con 

Código 20171578102 y Molina Salas Miguel Ángel con 

Código 20162578008 

Acusar recibo de la información y 

delegar a la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes. 

6 

Nelson Becerra 

Correa. 

Tecnología en 

Sistematización de 

Datos 

 

Comunicación de fecha 25 de agosto de 2020 mediante el 

cual informa que NO es procedente otorgar el carácter de 

meritorio al trabajo de grado titulado “Supqua: aplicación 

móvil para interpretar datos de las señales del SITP zonal 

para la población en condición de discapacidad visual 

usando machine learning” elaborado por el estudiante: 

Anderson Fabián Velosa, código 20131378018.  

Acusar recibo de la información y 

delegar a la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes. 

7 

Carlos Gregorio 

Pastran Beltrán  

Tecnología en 

Construcciones 

Civiles  

Comunicación de fecha 13 de agosto de 2020 mediante el 

cual el docente Carlos Pastran Beltrán en calidad de 

docente investigador presenta los resultados del proceso 

de investigación del estudiante Jeisson Andrés Zabala 

Martínez por presunto acoso hacia la estudiante María 

Jimena Ortiz Martínez, con el agravante de que el 

estudiante Zabala ya se le había hecho un proceso 

disciplinario por casos similares bajo investigación 

dirigida por el Docente Eliseo Pérez, Dado lo expuesto, el 

docente Pastran sugiere que el estudiante sea expulsado de 

la universidad Distrital Francisco José de Caldas ya que es 

un presunto peligro para la comunidad académica en 

general y ha reincidido en sus actos. 

Avalar el concepto dado por el 

docente Pastrán frente a la 

investigación y remitir el expediente y 

el concepto pertinente del Consejo de 

Facultad al Consejo Académico a fin 

de que el estudiante Zabala sea 

expulsado de la Universidad Distrital. 

8 

Sandra Esperanza 

Méndez Caro 

Tecnología 

Industrial 

Correo electrónico de fecha 14/08/2020 mediante el cual 

solicita tiempo de extensión, a partir del 30 de septiembre 

de 2019, fecha máxima de vigencia del proyecto, hasta 

febrero de 2021, para la entrega de productos del proyecto 

institucionalizado “Diseño, puesta en marcha y medición 

de resultados de una estrategia de aprendizaje en Sistemas 

de Gestión de Calidad basado en NTC- ISO 9001:2015 

para un grupo de pequeñas empresas de la ciudad de 

Bogotá D.C”. 

Informar a la Docente que la solicitud 

se remite a la Unidad de 

Investigaciones con el fin de que se 

agende en el próximo Comité de 

Investigaciones.  



CASO DOCENTE ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO DE 

FACULTAD 

9 

Manuel Mayorga 

Morato  

Tecnología 

Industrial  

Comunicación de fecha 27 de agosto de 2020, mediante la 

cual solicita aval académico para su participación en el 

Encuentro Internacional de Educación en Ingeniería EIEI 

ACOFI 2020, el cual se llevará a cabo del 15 al 18 de 

septiembre de 2020 de forma virtual. 

Avalar la solicitud y delegar a la 

Secretaría Académica para los fines 

pertinentes ante la Decanatura de la 

Facultad.  

10 

Carlos Arturo 

Bohórquez Ávila  

Tecnología 

Mecánica  

Comunicación de fecha 27 de agosto de 2020 mediante el 

cual informa que SI es procedente otorgar el carácter de 

meritorio al trabajo de grado titulado “Estudio 

computacional del flujo alrededor de una figura 

geométrica en dos dimensiones de un fluido viscoso e 

incompresible a partir de las ecuaciones de Navier-

Stokes”, Elaborado por los estudiantes Juan Esteban 

Victoria Muñoz código 20161374018 y Jhoan Sebastián 

Moreno Vargas código 20161374699, 

Acusar recibo de la información y 

delegar a la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes. 

 

2.3. Solicitudes de Estudiantes 

 

CASO ESTUDIANTE ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO DE 

FACULTAD 

1 

Benavides Lizarazo Carlos 

Andrés 

20002072041 

Tecnología en Electricidad 

Oficio FTEL-105-2020 

Mediante el cual la Coordinación del Proyecto Curricular 

de Tecnología en Electricidad informa que el aspirante 

cumple con los requisitos estipulados en la Resolución 

069 de 2018 del Consejo Académico.   

Acusar recibo de la 

información.  

2 

Orozco Granada Andrés 

Felipe 

20201573091 

Tecnología en Electrónica 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTEN/2020-1 del 22/08/2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: Vocacionales 

Aprobar la solicitud  

3 

Prieto Díaz Javier Camilo 

20181573124 

Tecnología en Electrónica 

(Ciclos Propedéuticos) 

Abandono - No Renovó 

Matrícula 

Oficio FTEN/2020-1 del 22/08/2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: Económicos y familiares.  

Aprobar la solicitud  

 

4 

Mejía Rangel Juan Pablo 

20171573136 

Tecnología en Electrónica 

(Ciclos Propedéuticos) 

Abandono - No Renovó 

Matrícula 

Oficio FTEN/2020-1 del 22/08/2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: Vocacionales (se presentará a otro proyecto 

Curricular) 

Aprobar la solicitud  

5 

Morales Ochoa Jesús 

Leonardo 

20182573114 

Tecnología en Electrónica 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTEN/2020-1 del 22/08/2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: personales y académicos (Bajo rendimiento 

Aprobar la solicitud  

6 

Lara Pulido Jineth 

Alexandra  

20182574022 

Tecnología en Mecánica 

Industrial 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTM-108-2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: vocacionales y personales  

Aprobar la solicitud  



CASO ESTUDIANTE ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO DE 

FACULTAD 

7 

Herrera Ortiz Juan Nicolas 

20182578015 

Tecnología En 

Sistematización de Datos 

(Ciclos Propedéuticos) 

No Se Matriculo 

Oficio FTSD-234-2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: Económicos y Familiares 

 

Aprobar la solicitud  

8 

Garzón Saldaña Maira 

Alejandra 

20182578091 

Tecnología en 

Sistematización de Datos 

(Ciclos Propedéuticos) 

No Se Matriculo 

Oficio FTSD-234-2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: Económicos  

 

Aprobar la solicitud  

9 

Casallas Sierra Jefferson 

Nicolas 

20201578026 

Tecnología en 

Sistematización de Datos 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTSD-234-2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: Vocacionales 

 

Aprobar la solicitud  

10 

Gómez Campuzano María 

José 

20201379064 

Tecnología en 

Construcciones Civiles 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTCC-292-2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: personales y familiares  

 

Aprobar la solicitud  

11 

Robayo Barrera Jhonatan 

Rodrigo 

20152005119 

Tecnología en 

Construcciones Civiles 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTCC-292-2020 

Solicitud de retiro definitivo del Proyecto Curricular.  

Motivos: personales  

 

Aprobar la solicitud  

12 

Perdomo Rubio Carlos 

Steven 

20162373251 

Ingeniería en 

Telecomunicaciones 

(Ciclos Propedéuticos) 

Terminó Materias y 

Matriculado Actual 

Periodo 

Comunicación de fecha 21/08/2020 mediante el cual 

solicita la reexpedición del recibo de pago del periodo 

2019-3 con el fin de obtener el paz y salvo financiero dado 

que se encuentra en proceso de grado.  

 

Aprobar la solicitud y delegar a 

la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes.  

13 

Cortes Martínez Alejandro 

20082283012 

Ingeniería En Control 

Terminó Materias y 

Matriculado Actual 

Periodo 

Comunicación de fecha 21/08/2020 mediante el cual 

solicita la reexpedición del recibo de pago del periodo 

2019-3 con el fin de obtener el paz y salvo financiero dado 

que se encuentra en proceso de grado.  

Aprobar la solicitud y delegar a 

la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes.  

14 

Cortes Martínez Álvaro 

20082283011 

Ingeniería En Control 

Terminó Materias y 

Matriculado Actual 

Periodo 

Comunicación de fecha 21/08/2020 mediante el cual 

solicita la reexpedición del recibo de pago del periodo 

2019-3 con el fin de obtener el paz y salvo financiero dado 

que se encuentra en proceso de grado.  

Aprobar la solicitud y delegar a 

la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes.  



CASO ESTUDIANTE ASUNTO 
DECISIÓN CONSEJO DE 

FACULTAD 

15 

Yate Monrroy Yeferson 

20162383044 

Ingeniería en Control 

(Ciclos Propedéuticos) 

Terminó Materias y 

Matriculado Actual 

Periodo 

Comunicación de fecha 26/08/2020 mediante el cual 

solicita la reexpedición del recibo de pago del periodo 

2019-1 con el fin de obtener el paz y salvo financiero dado 

que se encuentra en proceso de grado.  

Aprobar la solicitud y delegar a 

la Secretaría Académica para 

los fines pertinentes.  

16 

Ruiz Cuero Yors  

20171374004 

Tecnología en Mecánica 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Correo electrónico de fecha 20/08/2020 mediante el cual 

solicita segundo evaluador para el examen de la asignatura 

Física III – 678-303 el estudiante argumenta textualmente 

que: aunque no marque la respuesta correcta una parte de 

ella está bien (adjunto cálculos que realice para los 3 

ejercicios ese mismo día en menos de 1 hora). También 

quisiera que el segundo evaluador me explicara si la 

pregunta 3 está planteada correctamente, es decir, si para 

él es fácil imaginar lo que plantea el profesor. 

Remitir la evaluación 

presentada por el estudiante a 

los docentes Iván Darío 

Zuluaga y Jairo Castillo.  

17 

Aldana Téllez Bairon 

Steven  

20191578109 

Tecnología en 

Sistematización De Datos 

(Ciclos Propedéuticos) 

Estudiante Matriculado 

Oficio FTSD-234-2020 

Solicitud de retiro voluntario del periodo académico 2020-

1 

Motivos: inconvenientes de conectividad 

Aprobar la solicitud  

18 

Tacha Contreras María 

Fernanda 

20121079081 

Tecnología en 

Construcciones Civiles 

(Ciclos Propedéuticos) 

Perdida Calidad Estudiante 

Acuerdo 004 

Correo electrónico de fecha 26/08/2020 mediante el cual 

solicita reingreso extemporáneo para el periodo académico 

2020-3 en el marco del programa académico de retorno de 

acuerdo a lo establecido en la Resolución No. 069 de 

2018.  

Aprobar la solicitud e informar 

al estudiante que debe realizar 

el pago del PIN e inscripción en 

la página Web antes del 25 de 

septiembre de 2020.  

19 

Vargas Enciso Pedro León 

20131377211 

Ingeniería De Producción 

(Ciclos Propedéuticos) 

Perdida Calidad Estudiante 

Acuerdo 004 

Correo electrónico de fecha 26/08/2020 mediante el cual 

solicita reingreso extemporáneo para el periodo académico 

2020-3 en el marco del programa académico de retorno de 

acuerdo a lo establecido en la Resolución No. 069 de 

2018.  

Aprobar la solicitud e informar 

al estudiante que debe realizar 

el pago del PIN e inscripción en 

la página Web antes del 25 de 

septiembre de 2020.  

20 

Benavides Lizarazo Carlos 

Andrés 

20002072041 

Tecnología En Electricidad 

Perdida Calidad Estudiante 

Acuerdo 004 

Correo electrónico de fecha 27/08/2020 mediante el cual 

solicita reingreso extemporáneo para el periodo académico 

2020-3 en el marco del programa académico de retorno de 

acuerdo a lo establecido en la Resolución No. 069 de 

2018.  

Aprobar la solicitud e informar 

al estudiante que debe realizar 

el pago del PIN e inscripción en 

la página Web antes del 25 de 

septiembre de 2020.  

 

21 

Munzon Riaño Francisco 

Antonio 

20141678053 

Ingeniería en Telemática 

(ciclos propedéuticos) 

Termino materias y no se 

matriculo 

Correo electrónico de fecha 26/08/2020 mediante el cual 

solicita reingreso extemporáneo para el periodo académico 

2020-3 en el marco del programa académico de retorno de 

acuerdo a lo establecido en la Resolución No. 069 de 

2018.  

Aprobar la solicitud e informar 

al estudiante que debe realizar 

el pago del PIN e inscripción en 

la página Web antes del 25 de 

septiembre de 2020.  

22 

Báez Vega Julián Stephany 

20091077012 

Tecnología Industrial 

Termino Materias y No Se 

Matriculo 

Correo electrónico de fecha 26/08/2020 mediante el cual 

solicita reingreso extemporáneo para el periodo académico 

2020-3 en el marco del programa académico de retorno de 

acuerdo a lo establecido en la Resolución No. 069 de 

2018.  

Aprobar la solicitud e informar 

al estudiante que debe realizar 

el pago del PIN e inscripción en 

la página Web antes del 25 de 

septiembre de 2020.  

  



Adenda de varios.  

Sobre algunos de los casos relacionados en la tabla anterior, se precisa lo siguiente:  

Sobre el caso de solicitud de precisiones a los trabajos de grado, se pide ampliar el asunto 

por el profesor Víctor Ruiz. Pero se acuerda que el profesor retome el asunto al termino del 

informe del señor decano de la Facultad.  

Sobre la propuesta del profesor Pastrán de expulsar al estudiante Zabala, se solicita explicar 

más el asunto.  

El Secretario interviene para informar que en su momento el caso se ventiló por otra 

investigación y en ese momento se informó que el estudiante al parecer padecía de un 

trastorno mental y que, por lo mismo, era bueno saber si en el expediente fue tenido en cuenta 

ese aspecto, aparte de justificar debidamente la propuesta de expulsión. Que de no estar bien 

justificada la decisión, debería devolverse el expediente al profesor para que como 

investigador corrija alguna potencial inconsistencia.   

El profesor Henry Montaña pregunta si se siguió el debido proceso. Y también si Bienestar 

fue consultado. El profesor solicita que se pida un concepto médico sobre el estudiante.  

La estudiante Diana Pérez señala que sí se iba a pedir un concepto médico, era bueno fijar 

un tiempo para recibir el concepto médico. Y no esperar que haya más denuncias para actuar. 

El profesor Víctor Ruiz señala que no podíamos pedir corrección de investigación sino 

devolver el expediente. Y que se verificara que el debido proceso se hubiera cumplido. 

El profesor Camilo Arias señaló que creía que se debía acoger lo que proponía el profesor 

Pastrán y se debía ver también proteger a la comunidad universitaria.  

El profesor Rodrigo Esquivel recuerda que él llevo el caso anterior y él chico no allegó en su 

momento algún certificado que informara que en verdad tiene algún problema mental. Dice 

que está de acuerdo con la propuesta del profesor Pastrán y se mostró de acuerdo con que se 

tomará una decisión sin dilaciones.  

La profesora Mariluz Romero señaló que era momento de tomar una decisión sobre el 

estudiante y preguntó si el IPAZUD había participado en el proceso, dado que en su momento 

presentó la propuesta contra la violencia de género. 

El profesor Hernando Villota recuerda que en la investigación pasada al profesor Eliseo Pérez 

se le informó que el estudiante padecía un problema de esquizofrenia, problema que se lo 

informó Bienestar Institucional, por lo cual creía que si se había informado de los problemas 

del estudiante y se podía tomar una decisión.  

Luego de escuchar todas las observaciones sobre el caso del estudiante Zabala, el Consejo de 

Facultad aprueba por unanimidad de sus miembros la propuesta de expulsión del estudiante. 

 

 



3. Informe de Decanatura 

El Secretario informa que se le había pedido un espacio en el Consejo de Facultad para 

socializar una propuesta de Graduación para los estudiantes del Convenio 2955. Le ofrece la 

palabra al profesor Nelson Rodríguez Coordinador del Convenio para que presente la 

propuesta. 

El profesor Nelson Rodríguez señala que se presenta un represamiento de estudiantes que no 

han decidido su trabajo de grado. Dice que el 25% de los estudiantes terminan a tiempo sus 

semestres, pero no deciden su trabajo de grado. Por eso se busca una opción para los poco 

más de 700 estudiantes que ingresaron al Convenio. Hay 321 estudiantes activos, 270 de ellos 

retrasados en su terminación de estudios. 

Señaló que han buscado trabajar proyectos en varias áreas: emprendimiento, agricultura 

urbana, logística y abastecimiento, etc. 

Recordó la reglamentación de grado y también que, en ocasión anterior, se trabajó en una 

propuesta de grados. Señala que se trabajó con una hipótesis de trabajo: que en dos semestres 

se evacúen los trabajos de grado.  

Informa que previamente se aplicó una encuesta a los estudiantes para que la propuesta 

tuviera una sustentación con base en la propia consulta a los estudiantes. De la información 

recaba describió el número de estudiantes que preferían cada una de las modalidades de 

grado. De allí se fundamentó la propuesta de graduación Gane (Graduar a nuestros 

estudiantes)  

Propone entonces las siguientes opciones de grados para impulsar: Cátedra Universidad-

Empresa, Proyectos de emprendimiento (Planes de negocios que busquen recursos o capital-

semilla de los fondos de emprender); Pasantías, Innovación e investigación y Espacios de 

Profundización. (93 estudiantes ya están cursando sus trabajos de grado y 207 se proponen 

optar por las modalidades de su preferencia) 

Pasó luego a sustentar el presupuesto que se requiere para el desarrollo de la propuesta de 

graduación. Deja la presentación como soporte de la presente acta.   

El señor Decano saluda la propuesta del profesor Rodríguez y señala que esta fue bien 

acogida en el Comité Operativo del Convenio 2955. 

La estudiante Diana Pérez pide armonizar la preinscripción de materias de los estudiantes del 

Convenio para que no afecte la inscripción de los estudiantes regulares. 

El profesor Manuel Mayorga recordó que el día anterior se había hecho la presentación en el 

proyecto curricular y se saludó la propuesta, pero se pidió planearla mejor antes de definir 

profesores consejeros para los trabajos de grado 

El profesor Camilo Arias pregunta sobre las políticas de la Universidad para apoyar la 

propuesta.  



El profesor Hernando Villota saluda la presencia del profesor Rodríguez al frente del 

Convenio y dice que encuentra su propuesta a tono con las necesidades de los estudiantes de 

su programa. Informa que a los estudiantes se les ha atendido con los docentes de planta.  

El profesor Víctor Ruiz también saluda que en el corto tiempo de la Coordinación del 

profesor Nelson Rodríguez se haya elaborado una propuesta detallada. Seguidamente pide 

tener tacto con el lenguaje que se llama a los estudiantes del Convenio.  

El profesor Nelson Rodríguez responde las inquietudes y señala que el documento de 

presentación reposa en la Secretaría del Consejo para que se le dé curso a los demás miembros 

e invitados de la presente sesión.  

Dijo que sobre los datos presentados va a tener en cuenta lo expresado por el profesor Villota. 

Respecto a los trabajos de Grado en Industrial, dice que en efecto va a hacer mejor 

seguimiento de los docentes a cargo en la dirección de los trabajos de grado. Manifiesta 

acuerdo con el profesor Ruiz para que los estudiantes no se sientan discriminados en la 

Facultad. Y pide que haya sinergia y unión en torno a sacar adelante la culminación del 

Convenio. 

El señor Decano sigue con su informe y señala que se ha seguido trabajando en una propuesta 

en el SUE Distrital para aquellos estudiantes que no tienen opciones de ingresar a la 

Universidad. Que la SED va a disponer cómo seleccionar los estudiantes. Que ya no serían 

más de 3000, sino 2600. El programa se denomina PRAES. Manifiesta que en la Facultad 

Tecnológica se recibirían poco más 80 inscritos y dice que todo el proyecto se va a manejar 

como Educación Continuada a través del IDEXUD.  

Expresa a continuación que para los cursos que tomen los estudiantes, el docente deberá 

registrar unas notas de estudiantes. Que cada crédito tendría un costo de poco más de 400 mil 

pesos. En pocas palabras, el estudiante tendría las mismas condiciones de los estudiantes 

regulares, pero su manejo se lo haría a través del IDEXUD.  

Luego señaló que se está pendiente cómo se gestionar el detalle del PRAES por cada 

Facultad, a excepción de la Facultad de Artes que no ofertará espacios académicos. Precisó 

también que los cursos se ofrecerán en modalidad virtual y la universidad certificaría los 

créditos que tomen los estudiantes de educación continuada.     

La Estudiante Diana Pérez preguntó cuándo iniciaba dicho programa. 

El señor Decano responde que ya está en marcha, pero que están por definir medidas que 

dependen de la SED.  

Seguidamente el profesor Víctor Ruiz interviene para ampliar el asunto de ajustar los 

procedimientos en los trabajos de grado y señala que en el Comité de Currículo estudiaron 

unificar lineamientos en esos procedimientos de aplicación de los trabajos de grado. Dijo que 

lo ponen a consideración del Consejo de Facultad porque el Comité de Currículo es un órgano 

asesor y lo que se decida finalmente debe ser aprobado por el Consejo de Facultad. Y que 

dejaba hasta allí porque ya se había agotado el tiempo de la sesión y no quería agotar más a 



los presentes. Que pedía que se leyera la propuesta y en una próxima sesión podrían entrar 

en el detalle de la misma y decidir sobre ese particular. 

El Consejo de Facultad acusa recibido del informe del señor Decano.  

El Consejo de Facultad acusa recibido de la propuesta de lineamientos sobre los 

procedimientos en los trabajos de grado y exhorta a los presentes a hacer conocer sus 

observaciones y aportes para que en una sesión posterior se aborde el asunto y se puedan 

formalizar las modificaciones que se proponen.  

ACUERDOS 

 El Consejo de Facultad aprueba por unanimidad de sus miembros la expulsión del 

estudiante Zabala.  

 El Consejo de Facultad aprueba la propuesta de trabajos de grado para el Convenio 

2955 precisando sus aspectos operativos para que en dos semestres todos sus 

estudiantes puedan terminar sus estudios.  

Una vez agotado el orden del día se levanta la sesión, de la que como Secretario extiendo la 

presente acta.  
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Anexos: Presentación de la propuesta de Trabajos de Grado Gane para el Convenio 2955 

 


